



Quieren el control total: Anaya; no se excluirá a nadie: Monreal

por Mexico Informa | Ene 22, 2026 | Al Momento, José Antonio Chávez, Opinión | 0 Comentarios



AQUI en el CONGRESO
JOSE ANTONIO CHAVEZ

Estrictamente los aduladores de la presidenta Claudia Sheinbaum no midieron bien los efectos de la reforma Electoral de eliminar 100 plurinominales y las otras 100 se le otorgaran a los primeros perdedores de los Distritos a la Cámara de Diputados.

Es decir, su propuesta fue cambiar el mecanismo de asignación que los partidos políticos hacían de manera directa para asegurar la posición a sus cuadros fuertes destinados a la coordinación de la bancada y presidentes de las principales Comisiones.

Es una designación similar a la que juegan las fórmulas de la Cámara Alta, ahí las 32 entidades los ganadores son dobles, y se premia al que encabece la formula perdedora para convertirlos en 64 de formula y 32 de primeros perdedores o primeras minorías. Y entonces como quede en Diputados, podría quedar con las 32 pluris del Senado que hoy se compone de un total de 128 escaños.

Por eso la presidenta del Senado, la morenista Laura Itzel Castillo y el propio coordinador de la bancada de Morena, Adán Augusto están conscientes que esa reforma, por su complejidad y por primer punto de intermedias, se tiene que discutir primero en San Lázaro.

Esa medida de los aliados de Morena, el Partido Verde de Manuel Velasco y el PT de Reginaldo Sandoval fue la que alertó no acompañar esa reforma.



Ellos serían los más afectados porque, a decir del propio Ricardo Anaya los panistas y otra parte de priistas se llevarían la mayoría de esas pluris con ese mecanismo, porque el PAN figura en la mayoría de Estados como el primer perdedor.

Mientras que el PT y el Verde de los 300 Distritos en ninguno lograron el segundo lugar, porque o ganaron o quedaron en la última posición. Con ese mecanismo no alcanzarían ninguna plurinominal y en automático dejarían fuera a sus liderazgos.

En cambio, el PAN y hasta el PRI lograrían repartirse esas posiciones a los blanquiazules un 50 por ciento y los priistas con 30 por ciento, un total de 80 por ciento u 80 diputaciones, el resto para Morena y MC. Con esas cifras harían más fuerte a la oposición.

Aunque en el fondo, tanto Anaya como el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno "Alito", esa reforma es prácticamente la Ley Maduro, quieren, los morenos apropiarse y tener el control absoluto del país.

No pierda de vista que Morena ganó en la mayoría de Distritos, pero en una gran parte su triunfo fue por escasos votos sobre el PAN y en otros sobre el PRI. No hubo grandes márgenes en al menos 200 Distritos.

KENIA, BUSCAR QUE LAS REGLAS DEL JUEGO SEAN PLURALES

Para la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la panista [Kenia López](#) la discusión de esta reforma Electoral que presentarán los que mandan en Palacio Nacional, debe darse en términos democráticos y con la participación de todas las fuerzas políticas para que las reglas del juego sean plurales y beneficien la democracia.

La realidad es que no hay todavía una reforma que puedan, en la Cámara de Diputados ofrecer pormenores porque no existe ni siquiera un machote, todo son trascendidos, nada firme. Por eso la diputada presidenta consideró esperar que llegue el documento. Que ojalá que dichas reformas sean en positivo, obviamente para mejorar la vida democrática y no para retroceder.

BOLAÑOS CACHO, LA NEGOCIACIÓN SERÁ CLAVE

Para el vicecoordinador de los diputados, Raúl Bolaños-Cacho la solución para lograr los votos del Partido Verde están en la negociación en



gobernación. El coordinador, Carlos Puente está centrado en buscar una salida que beneficie a todos.

Los Verdes de Manuel Velasco, Arturo Escobar y del mandamás Jorge Emilio González "El Niño" Verde, con sus 62 votos de diputados tienen en sus manos, al menos hasta el 2027 a Palacio Nacional. Sin ellos, difícilmente podría caminar Morena en el Congreso y solo se esperaría de un milagro para sustituirlos por el PAN de Elías Lixa, pero de antemano, eso se podría dar si los panistas volvieran a nacer. Hoy ni soñarlo.

RESISTAN EMBATES DEL PODER, LLAMA MC A VERDE Y PT

El senador coordinador de MC, Clemente Castañeda les atizó que a Morena no les importa muy poco el voto de la gente, cada que se habla de la reducción de las plurinominales, ya se había planteado por el PAN y el PRI de Peña Nieto, dejaría sin representación al electorado, la función de esa figura lo que hace es tener un efecto compensatorio de los efectos perversos del sistema estrictamente mayoritario, por lo consideraron que es un absurdo.

Que actúen con dignidad y defiendan los principios democráticos y que no se dejen presionar por el régimen de talante autoritario que va a presionar a todos los partidos políticos. Resistan los embates del poder.

MONREAL, NO PONER EN RIESGO LA COALICION

Bueno, ayer los mandamases del Partido Verde y el PT se reunieron con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez y el responsable de la construcción de esta reforma, Pablo Gómez, para buscar acuerdos en la construcción de esa reforma. La realidad es que se ve difícil que pueda pasar con la eliminación de las 200 plurinominales o al menos 100 de ellas y cambiar el mecanismo por las explicaciones citadas de otorgarlas al primer perdedor. Y menos reducir los dineros.

Sin duda Pablo Gómez perdió la brújula de los tiempos y les ganó, en la voracidad en Palacio Nacional soltarla antes de lograr acuerdos con sus aliados que son los que aportarán los votos para aprobarla, sin ellos simplemente no pasará.

Por eso ayer el líder de los diputados, Ricardo Monreal refrendó que es más que importante no poner en riesgo su coalición. Que el sostiene es que



Morena, PT y Verde tienen que caminar juntos para ir a la elección del 27 y del 30. Y que por eso es importante que se logren acuerdos. Que simplemente no se pueden dar el lujo de ir separados, ni en la reforma Electoral, ni en ninguna otra.

Monreal tiene toda la razón cuando antepone que primero se tiene que acordar con sus aliados del Verde y PT porque son ellos los que tienen los votos para acompañar a Morena, sin ellos, nomás no hay mayoría calificada de dos tercios para aprobar esta y todo lo que les de la gana en Palacio Nacional. Esa es la importancia de sus votos.

Jachavez77@yahoo.com